



COMUNICADO DE PRENSA

En el marco del Programa Bloomberg Philanthropies City data Alliance, el alcalde Ricardo Quiñónez y la Municipalidad de Guatemala lanzan una estrategia de datos para toda la ciudad.



Ciudad de Guatemala - febrero de 2025

Como parte del programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance, el Alcalde de la Ciudad de Guatemala, Ricardo Quiñónez, anunció hoy el lanzamiento de una estrategia integral de datos para toda la ciudad. Esta iniciativa refleja el compromiso continuo de la Municipalidad de Guatemala por potenciar el uso de la información como un pilar clave en la toma de decisiones, consolidando y ampliando las bases que ya existen para un manejo más eficiente de los recursos públicos. La nueva estrategia fortalecerá las estructuras de datos, mejorará la calidad de la información, impulsará el desarrollo de capacidades técnicas en el equipo municipal, fomentará la transparencia y promoverá la innovación en la gestión pública.

El Alcalde Ricardo Quiñónez ha definido una visión transformadora para la Ciudad de Guatemala, donde el uso estratégico de los datos juega un papel central para convertir a la ciudad en el mejor lugar para vivir.

En preparación para la creación de su estrategia de datos, Ciudad de Guatemala completó un inventario de datos interno que abarca las 56 dependencias y empresas municipales. Este proceso incluyó seis días de capacitación con enlaces de datos y logró una tasa de cumplimiento del 100 %.

Una encuesta realizada a los funcionarios municipales reveló que el 80 % utiliza datos con regularidad en sus actividades y el 98 % considera que los datos son fundamentales para la toma de decisiones, pero solo el 59,5 % se siente adecuadamente capacitado. Como resultado y como parte de la nueva estrategia, la ciudad creará un plan para abordar las brechas y desarrollar la capacidad de datos de su fuerza laboral.





La estrategia también incluye planes para diseñar un portal de datos abiertos cuyo trabajo comenzará en 2025 y el lanzamiento está programado para 2027. Esta plataforma, apoyada por el programa City Data Alliance, mejorará la transparencia y la colaboración ciudadana al proporcionar un acceso fácil a los datos municipales.

“Hacer de la Ciudad de Guatemala el mejor lugar para vivir, donde cada persona pueda alcanzar sus sueños y cumplir sus metas. Impulsar una cultura de participación ciudadana, con un liderazgo guiado por datos, que promueva la rendición de cuentas y facilite una toma de decisiones más oportuna e informada, tanto en cuestiones sencillas como complejas.”

– Alcalde Ricardo Quiñónez, 2024



“El alcalde Quiñónez y su equipo han realmente aprovechado la oportunidad de transformar el uso de datos de la ciudad como parte del programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance”, afirma Latricia Boone, directora senior de Asociaciones y Estrategia del Bloomberg Center for Government Excellence, que dirige el programa Acelerador de City Data Alliance, el cual incluye formación ejecutiva y coaching individualizado, asesoramiento y asistencia técnica para la ciudad.

“Al realizar un exhaustivo inventario de datos, la ciudad pudo crear una estrategia de datos integral y receptiva que tendrá un impacto positivo en la vida de sus residentes en los años venideros”.

En las ciudades con prácticas de datos avanzadas, donde los líderes municipales utilizan herramientas de evaluación y analizan el desempeño, entre otras prácticas, para fundamentar la toma de decisiones, los residentes declaran mayor satisfacción y bienestar que en las ciudades sin estas prácticas.

El establecimiento de la estrategia de datos de la ciudad de Guatemala es el resultado del trabajo de ésta como parte del programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance, un consorcio internacional de 65 ciudades de 12 países. A través del programa, la ciudad recibe asesoramiento operativo y técnico plurianual sobre cómo aprovechar los datos y la inteligencia artificial en toda la organización para evaluar las necesidades, reforzar los servicios y codificar políticas que consagren y difundan prácticas basadas en resultados. Todo esto sienta las bases para que la ciudad establezca una infraestructura de datos que le permita liderar con evidencias para mejorar la vida de las personas.

La Estrategia de Datos de la Ciudad de Guatemala es coherente con la Política Municipal de Gobernanza de Datos de la Municipalidad de Guatemala, sus empresas y entidades 2024-2032, aprobada en julio de 2024. Esta política establece un marco claro para la gestión de datos de la Municipalidad de Guatemala, así mismo busca fortalecer la cultura de datos, fomentar la innovación y garantizar una gestión ética, segura, transparente y accesible de la información.



La operativización de la Política da inicio con la creación de la Estrategia de Datos de la Ciudad, la cual se constituye como un mecanismo para fortalecer la gestión de datos como un recurso estratégico para la planificación urbana, la toma de decisiones informadas y la mejora de los servicios públicos.

Este enfoque busca maximizar el valor de los datos, promover la transparencia y mejorar la prestación de servicios en favor de los vecinos de la ciudad.

El apoyo brindado a las ciudades en el programa City Data Alliance ayuda a los alcaldes y a sus municipios a utilizar los datos para fundamentar decisiones, afrontar desafíos complejos, comunicar los resultados y mirar hacia el futuro. Las ciudades participantes también reciben el soporte del programa para mejorar su enfoque a la inteligencia artificial, la evaluación de programas o los datos como servicio, es decir, el diseño o empaquetamiento de datos para promover la colaboración entre gobiernos o la participación de los residentes.

Acerca del programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance

El programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance ayuda a los alcaldes y a sus municipios a utilizar los datos para fundamentar decisiones, afrontar desafíos complejos, comunicar resultados y mirar hacia el futuro. Las ciudades participantes también reciben el apoyo del programa para mejorar su enfoque a la inteligencia artificial, la evaluación de programas o los datos como servicio, es decir, el diseño o empaquetamiento de datos para promover la colaboración entre gobiernos o la participación de los residentes.

El programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance se lleva a cabo en colaboración con el

Bloomberg Center for Government Excellence (GovEx) de la Universidad Johns Hopkins, junto con Behavioural Insights Team y Public Digital. El programa City Data Alliance se alinea y se construye a partir del éxito de la certificación What Works Cities de Bloomberg Philanthropies, liderada por Results for America, un estándar de excelencia único en su clase para un gobierno local bien gestionado e informado con datos.

Para seguir avanzando en el liderazgo de los datos en las ciudades, en octubre de 2023, Bloomberg Philanthropies y GovEx lanzaron City AI Connect, una comunidad de aprendizaje global y una plataforma digital para que las ciudades prueben y avancen juntas en el uso de la inteligencia artificial generativa para mejorar los servicios públicos. City AI Connect está compuesta por más de 700 líderes municipales de más de 250 ciudades de todo el mundo y está disponible de forma gratuita para cualquiera.



Para más información sobre la estrategia de datos de Ciudad de Guatemala y su participación en el programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance, [haga clic aquí](#).

Para más información sobre el programa Bloomberg Philanthropies City Data Alliance, [haga clic aquí](#).